
 

 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA DO COMITÊ DE INTEGRAÇÃO DA 
INSTÂNCIA DE GOVERNANÇA REGIONAL CAMINHOS DO ALTO VALE E DO TURISMO 

(CINTETUR) 
 

Às nove horas do dia dez de abril de dois mil e vinte e quatro, no auditório da 
AMAVI, situado na Rua XV de Novembro, 737, Centro, Rio do Sul (SC), reuniram-se 
os membros do Comitê de Integração da Instância de Governança Regional 
Caminhos do Alto Vale e do Turismo (CINTETUR) para reunião tendo como pauta: 
1. Diferença entre as Marcas turísticas regionais, suas regulamentações e Registro 
de Marca no INPI; 2. Apreciação e aprovação das metas do Plano Regional de 
Turismo; 3. Deliberações sobre a realização do II Fórum Regional de Turismo; 4. 
Deliberação sobre data e destino da Visita técnica de 2024 do CINTETUR; 5. 
Eventos realizados pelo CINTETUR e a importância da participação regional; 6. 
Assuntos Gerais. Iniciada a reunião, a Coordenadora do Comitê Marina Nascimento 
deu as boas vindas aos participantes passando a palavra para a turismóloga e 
assessora da AMAVI, Fabiana Dickmann que deu início a reunião falando da 
importância da indicação de suplentes para o Comitê e passou a palavra para a 
senhora Élvia Schneider, representante do município de Ituporanga que falou sobre 
o afastamento do secretário Paulo Ribeiro, tendo o senhor Edésio Bilk Neto 
assumido a Secretaria de Turismo. Ato contínuo a senhora Vilma Krause foi 
convidada a fazer uma dinâmica com o grupo, onde o objetivo foi demonstrar para 
os participantes que nada é impossível, “se uma pessoa já conseguiu fazer, todas 
conseguem”. Em seguida Fabiana apresentou o slogan turístico da Região 
Caminhos do Alto Vale, a diferença entre o programa Caminhos do Campo e do 
CINTETUR, que também possui logo, explicando que há o registro das marcas e da 
importância da divulgação e utilização da marca do Caminhos do Alto Vale pelos 
municípios integrantes da região turística. Fabiana alertou também sobre a 
importância da atualização das informações no SISMAPA, para que o município não 
fique fora do Mapa do Turismo Nacional. Foi apresentado também o modelo do 
projeto de lei para a implantação do Programa Caminhos do Campo nos municípios 
que tenham interesse. Dando continuidade Fabiana apresentou as metas do Plano 
Regional de Turismo para apreciação do grupo, colocando em discussão e 
aprovação a ação de criação do Circuito Caminhos das Cachoeiras, com execução 
prevista a médio prazo, sendo aprovado por todos. Em seguida Fabiana colocou 
para deliberação do grupo a alteração do regimento do Fórum Regional de Turismo 
para que sua realização seja feita no intervalo de dois anos, assim um ano trabalha-
se fóruns de turismo nos municípios e no outro todos se unem em prol do regional, 
sendo aprovado pela maioria. Foi deliberado sobre a importância das visitas 
técnicas, tanto para os gestores como para os empreendedores do turismo, com 
depoimento dos membros sobre os resultados obtidos através dessas visitas. 
Fabiana pediu que os membros fizessem a indicação de destinos que possam ser 
visitados pelo grupo no ano de 2024. A coordenadora Marina falou sobre os eventos 
realizados pelo CINTETUR e da importância de os gestores levarem as pessoas do 
seu município para participarem dos eventos realizados na região, destacando o 2º 
ETRAF Mulher, realizado em Laurentino, onde apenas alguns municípios estiveram 
presentes. Vilma Krause reforçou a importância da valorização e participação nos 



 

 

eventos realizados em cada município para o fortalecimento do turismo regional. 
Fabiana reforçou o pedido aos municípios que ainda não enviaram a ordem de 
serviço para a confecção do livreto regional. Ainda foi deliberado sobre os problemas 
observados nas placas de sinalização turística que está sendo colocada pelo 
governo do estado, sendo orientado que os gestores devem entrar em conta com os 
responsáveis para relatar os erros encontrados. Nos assuntos gerais o senhor 
Zandonai fez a apresentação do Mapa Turístico de Lontras e a senhora Silvânia 
falou sobre a realização do concurso gastronômico Sabores da Terra, realizado no 
município de Leoberto Leal, que resultou na confecção de um livreto das receitas 
participantes do concurso. Não havendo mais nada a discutir, Marina e Fabiana 
encerraram a reunião agradecendo a participação de todos em nome do CINTETUR 
e da AMAVI. Estiveram presentes na assembléia 21 agentes municipais de turismo 
de 14 municípios do Alto Vale, sendo eles: Agrolândia, Atalanta, Chapadão do 
Lageado, Dona Emma, Ituporanga, Laurentino, Leoberto Leal, Lontras, Mirim Doce, 
Petrolândia, Presidente Getúlio, Rio do Sul, Salete, Taió, além da presença dos 
Representantes da EPAGRI, do SENAC e da Assessora de Turismo e Cultura da 
AMAVI – Associação do Municípios do Alto Vale, Fabiana Dickmann. Com isso, 
encerra-se a presente ata no qual eu Silvânia Capistrano Lopes secretária do 
CINTETUR lavrei, que vai assinada por mim e pela coordenadora, sendo que a lista 
de presença da reunião integra a presente ata. 
 
 
 
 
 

Coordenadora                                                  Secretária 
 

 


		2024-05-21T15:05:08-0300


		2024-05-21T15:47:54-0300




